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Janvier : Le soleil a fait défaut…La neige était présente. L’hiver…Pluie et brouillard 

du 27 au 31. 

Février : Du 1
er

 au 12, pluie, neige, vent de sable. Dès le 13 soleil bien présent, 

chaleur printanière. Le 27 un peu de pluie. 

Mars : Soleil et nuages se partagent le ciel durant 10 jours ; 6 jours avec couverture 

nuageuse, 8 jours avec soleil, 5 jours avec pluie et 3 jours de neige. La neige au sol a 

tenu plusieurs jours. 

Avril : Dix jours de soleil dont la moitié avec une forte bise ; 11 jours variables avec 

un peu de pluie parfois mais aussi 5 jours avec de fortes gelées ; 5 jours avec de la 

NEIGE (jusqu’à 8 cm…) et un jour de pluie. 

Mai : Gel le 3 et le 14…Deux seuls jours de beau. Un orage, 15 jours avec de la pluie, 

le reste du temps couvert et variable…Il y a longtemps que mai n’avait été aussi froid 

et pluvieux. 

Juin : Six jours avec de l’orage (grêle à une reprise), Cinq jours variable, onze jours 

avec de la pluie, 1 jour nuageux et 6 jours avec un soleil dominant. 

Juillet : Trois jours avec un soleil resplendissant…Deux jours avec un orage ; 13 jours 

avec de la pluie et 13 jours variable (soleil, nuages, voile d’alt). 

Août : 3 orages, dont un avec un peu de grêle, 8 jours avec de la pluie, un jour de 

grand beau, 17 jours variable. Il a fallu allumer un feu dans la cheminée plusieurs 

soirs et notamment le 4 août. Fort vent les 6 et 12. Bise forte le 24. 

Septembre : Neuf jours avec peu ou beaucoup de pluie, 7 jours ensoleillés, 16 jours 

avec une météo variable. Premier gel au sol le 30. 

Octobre : 7 jours avec de la pluie, variable durant 8 jours, un peu de brouillard 3 

jours, soleil bien présent durant 13 jours et gelée le 11 octobre. A noter 15 degrés le 9. 

Novembre : 6 jours avec de la pluie, 14 jours avec un temps très variable et parfois 

avec du brouillard, 3 jours ensoleillés (12 degrés le 11) 3 jours nuageux, 4 jours avec 

de la neige, verglas. Fort vent le 30.11 

Décembre a été marqué par la neige et le froid (jusqu’à moins 8 degrés). La neige a 

recouvert le sol en tout ou partie durant 23 jours. Il y a eu 7 jours avec du soleil, 7 

jours de pluie, 9 jours avec de la neige. 

La Libellule 
2748 Souboz 
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24 février 

 
Vérification des comptes 2020 par Sandra Wyssen . Une erreur de quelques francs…. 
 

27 février 

 
Avec Léon, Irène Bickel-Pasche, Fernande nous allons contrôler tous les nichoirs du 
Tschaïbez. Fernande nettoie tous les panneaux didactiques. Nous remettons en place une 
partie de la barrière des mares qui ont fait l’objet de travaux.  
 
On constate que les travaux ont été bien exécutés. 

03 mars 
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10 mars 

 
Gauvain et ses aides ont posé les filets à batraciens à Bellelay…..La neige les a recouverts 
3 jours après…L’action de sauvegarde a été suspendue par la neige. 
 

20 mars 

 
Avec Irène et Wildy, nous sommes allés finir les barrières des mares le long du Tschaïbez. 
Une heure de travail dans la neige et la bise…Cinq chevreuils nous attendaient vers 
l’aulnaie. 
 

10 avril 

 
Le jaune domine dans les pâturages (primevères, dents de lion, potentilles de Neumann). 
Nous observons deux Chamois pas très craintifs. Avec Fernande je mets en place le fil de 
fer barbelé à l’étang de l’aulnaie et j’ajoute une planche. Tout est prêt pour l’estive. Nous 
rencontrons Wildy, Irène et des amis qui se promènent…. 
 

 Potentille de Neumann 
 

14 avril 

 

Visite de l’étang de Monible. Il faudra tailler le saule et réparer la barrière. Les térards sont 
très nombreux.  
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03 mai 

 
Assemblée générale ; sans Jean-Luc Brahier à la présidence qui a démissionné après 29 
ans… 
Le comité se présente désormais comme suit : 
 
Président :                               Bickel Léon 
Membres :                               Neuenschwander Patrice, Wisard Maurice, Pasche Wildy 
Délégué Etang de la Noz        Koller Romain 
Délégué Batraciens Bellelay : Gauvain Saucy 
Caissier :     Brahier Jean-Luc 
 
Ce nouveau départ a été salué par les membres présents à cette assemblée.    

12 mai 

 
Sous la plume de notre membre Patrice Neuenschwander La Semaine parle de l’action de 
sauvegarde des batraciens à Bellelay. 
 



La Libellule 

 

 
 
 

19 mai  

 
Encore sous la plume féconde de Patrice, un article paru dans La Semaine et qui relate le 
passage à témoin au niveau des présidents de la Libellule. 
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18 – 20 juin 

 
Sur le chemin des nichoirs observation d’une Vipère aspic (un juvénile très agressif…) ; une 
observation surprenante…On savait cette espèce présente dans le coin, jamais je ne l’avais 
observée. 
Les libellules déprimées sont sorties des mares. 
A l’étang de la Sablo, de nombreuses exuvies sont visibles abandonnées par les libellules. 
L’orchis de Fuchs est présente en nombre. 
 
 



La Libellule 

 

Fin juin 

 
Jean-Maurice Graber s’est promené dans la forêt de Béroie, comme il le fait souvent. A deux 
reprises durant cette période il a observé une grenouille mélanine (noire…). Après avoir 
regardé attentivement les photos qu’il m’a envoyé, j’en ai conclu que c’était une grenouille 
rousse ; Gauvain Saucy pense la même chose. C’était une belle découverte et merci à Jean-
Maurice pour avoir pris la peine de prendre des photos. 
 

11 septembre 

 
30 ans déjà… 
 
Très bien organisé par le nouveau président, Léon Bickel, la fête marquant cet anniversaire 
a été suivie par une quarantaine de personnes, membres ou non de la Libellule.  
 
La famille Pasche a tenu cantine et nous a gratifiés d’un excellent risotto, servi ou non avec 
une ou des saucisses. Après un apéritif…tout le monde s’est mis à table.  
 
C’est quasiment à cet instant-là que la pluie a tenu à participer à la fête. Heureusement, elle 
s’est éclipsée assez rapidement. 
 
A l’issue du repas Léon a pris la parole et remercié Jean-Luc pour ses 30 ans de 
présidence.et lui a remis un cadeau. Ce dernier a remercié Léon puis fais de la pub pour le 
livre d’images préparé par ses soins. La distribution a débuté tout comme la séance de 
signature. 
 
Pour terminer, M. le maire, André Christen, a remercié La Libellule pour son travail. Il a 
informé l’assistance qu’elle serait encore sollicitée pour que Petit-Val adhére en 2025 au 
Parc Chasseral. Il a encore remercié Jean-Luc pour avoir eu le courage, il y a 30 ans de 
prendre conscience qu’il fallait protéger la nature. 
 
Après le café et les délicieux gâteaux, les convives ont commencé à se disperser pour 
rentrer à la maison ou encore participer aux Journées du Patrimoine qui se déroulaitent à 
Souboz, à la maison Heidi. 
 
Je tiens à remercier la famille Pasche-Bickel qui a offert l’apéritif, la Tête de moine et a 
couvert le léger déficit de la journée… ! 
 
Je pense que toutes et tous garderont un souvenir lumineux de cette journée. 
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Pas moyen de se perdre…. 
 

  
 
Les travailleurs du jour….Léon, Marcus, David et Jean-Pierre 
 
 

 
Un aperçu des lieux et…. 

 
 
 
 
 



La Libellule 

 
……..Des personnes présentes. 
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13 novembre 

 
Après une bonne période de douceur, les nuages ont repris du service. Un petite pluie a 
accompagné Irène, Jean-Pierre, Thibault, Léon et Jean-Luc qui ont consacré un peu plus de 
2 heures à l’entretien de la mare de Monible et des Rosiers (Thibaut et Léon) et au contrôle 
et nettoyage des nichoirs au Pichoux et au Tschaïbez.  
Merci à ces personnes pour leur engagement. 
 
Il apparait que les nichoirs ont été bien occupés.  
Par contre, on ne trouve pas toujours ce traces d’oiseaux…. 
 
 

 Nid de guêpes 



La Libellule 

 

  Jean-Pierre à ma manœuvre…Irène au crayon. 

 Pyrales du Bourdon  
 

27 novembre 

 
Wildy et Léon s’occupent de la Sablo le matin. 
 
L’après-midi, j’accompagne Léon et Irène pour poursuivre le contrôle des nichoirs. Nous 
terminons ceux du Tschaïbez puis ceux des Rosiers et une partie des Ecorcheresses. Il fait 
très froid et nous stoppons avant de finir en glaçons…. 
 

 On peut se demander d’où provient ce grain de maïs 
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 Irène en pleine concentration….. 
 

 Un squelette de Sittelle torchepot oisillon. 
 

Automne 

 
Le verger est le domaine de Jean-Pierre Carnal. Il y passe des heures à scruter l’apparition 
des fleurs, des fruits mais aussi des parasites. Il ceuille ou collecte méticuleusement les 
frais, les conserve, les met en tonneau, les transforme en jus, etc. 
 
Le verger est aussi très important comme biotope. Il est primordial pour certaines espèces 
d’oiseaux. En fait c’est un élément indissociable du paysage de Souboz.Le choyer c’est 
donner un coup de pouce à notre environnement paysager. 
 
Lors du 6ème concours national des spiritueux 2021, quelle ne fut pas la surprise pour Jean-
Pierre de se voir décerner une médaille d’or pour son eau de vie de Damassons rouges. 
 
Toutes nos félicitations à ce membre de la première heure. 
 

 



La Libellule 

 
 
Je dois ajouter que Gygygnole Sarl s’est aussi distinguée au même concours en obtenant 
deux médailles d’or et une d’argent…. ! Même si le verger n’est pas entièrement mis en 
valeur dans ce cas, les frères Gyger ont le mérite d’avoir planté des arbres fruitiers qui 
deviendront au fil des années un verger digne de ce nom. A eux aussi s’adressent nos 
félicitations et nos encouragements. 
 
 
Brahier Jean-Luc 
 
 

 
 
A l’image de cette Mésange bleue, je vous souhaite de regarder vers l’Avenir et de laisser un 
peu de côté le passé de cette période troublée. 
 
Je vouhaite à toutes et tous une BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2022. 
 

2022  ENFIN ! 


